



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/2684 - EVALUACIÓN de programa de sintrom en centro de salud

A. Marcelo Martínez^a y M.R. Garratón Julia^b

^aMédico de Familia. Centro de Salud Pinillo Chico. El Puerto de Santa María. Cádiz. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Dr. Joaquín Pece. San Fernando. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Realizar una evaluación del Programa TAO (tratamiento anticoagulante oral) en un centro de salud urbano, para determinar el porcentaje de pacientes con INR en rango terapéutico.

Metodología: Estudio descriptivo transversal del programa TAO, se han recogido los datos de los pacientes en la consulta de TAO durante un mes que tuvieran al menos 4 registros de INR. Se calcula el porcentaje pacientes con INR en rango mayor o igual al 60% y al 66% tanto por el método Rosendaal como por el método de Determinaciones. Se eliminaron aquellos que no tenían al menos 4 controles de INR.

Resultados: En total se han recogido 168 pacientes, los valores de INR, se encuentran por encima del 60% en el 61,5% de los pacientes. Según el método Rosendaal, cumplen el objetivo (? 66%) el 47,02%, Según el modelo de las Determinaciones, cumplen este objetivo el 33,93%. La indicación más frecuente es la fibrilación auricular en el 62,5% de los casos. El rango de edad varía desde los 25 hasta los 91 años.

Conclusiones: En nuestro centro el control de INR es similar al encontrado en otros estudios nacionales y extranjeros, pero según el modelo que utilicemos para el cálculo hemos encontrados diferencias en los resultados y existe un margen de mejora en el programa TAO, teniendo la aparición de los nuevos anticoagulantes orales, sería motivo para valorar la indicación y criterios de uso de los mismo en aquellos pacientes que presentan un mal control.